



## 16ème législature

<b>Question N° :</b> <b>18373</b>	De <b>M. David Taupiac</b> ( Libertés, Indépendants, Outre-mer et Territoires - Gers )	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé</b> > Travail, santé et solidarités		<b>Ministère attributaire</b> > Santé et prévention
<b>Rubrique</b> > pharmacie et médicaments	<b>Tête d'analyse</b> > Pharmacie et médicaments - Crise de la profession de pharmacien	<b>Analyse</b> > Pharmacie et médicaments - Crise de la profession de pharmacien.
Question publiée au JO le : <b>04/06/2024</b> Date de changement d'attribution : <b>11/06/2024</b> Question retirée le : <b>11/06/2024</b> (fin de mandat)		

### Texte de la question

M. David Taupiac alerte Mme la ministre du travail, de la santé et des solidarités sur la défense des intérêts de la profession de pharmacien et sur la manière d'assurer un avenir serein pour les pharmaciens en formation et en exercice. Essentielles pour l'accès aux soins dans les territoires, les pharmacies sont actuellement en danger en raison du manque de professionnels. Une pharmacie ferme chaque jour dans le pays. La France fait face à une baisse régulière des prix des médicaments, ce qui entraîne, en plus des ruptures, une baisse des marges des pharmacies. Il y a, à l'inverse, une forte augmentation du prix des médicaments en milieu hospitalier. Face à ces constats, les enjeux actuels sont nombreux. Il est nécessaire d'assurer aux pharmaciens une rémunération adéquate. Il est nécessaire qu'il y ait une évolution des études pharmaceutiques, notamment à travers la réforme du troisième cycle. Il est indispensable que la pratique du métier se fasse dans des conditions sûres et sécurisées. Il est impératif de lutter contre la vente de médicaments sur internet. Il est primordial qu'il y ait une revalorisation des honoraires des nouvelles missions. À titre d'exemple, il faut environ 15 minutes, pour un travail bien fait, pour délivrer un *kit* de dépistage de cancer colorectal et cela pour une rémunération de 3 euros. Enfin, il apparaît nécessaire de maintenir l'indépendance de la pharmacie face à la financiarisation. De même, depuis début 2023, les situations financières des officines de pharmacie se dégradent, avec des trésoreries en difficulté et une augmentation continue des demandes d'échelonnement de paiement. Ces enjeux appellent une réponse collective et solidaire vis-à-vis de la communauté pharmaceutique. Conscients de leur importance pour leur futur métier, les étudiants en pharmacie se sont joints à un mouvement national de mobilisation pour faire entendre leur voix et soutenir leurs aînés. Il lui demande donc quelle stratégie le Gouvernement compte adopter au niveau national pour répondre aux sollicitations des professionnels de la pharmacie et faire face à ces difficultés.